

Zeitschrift: Heimatbuch Meilen
Herausgeber: Vereinigung Heimatbuch Meilen
Band: 58 (2018)

Vorwort: Vorwort des Präsidenten
Autor: Isler, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort des Präsidenten

Hans Isler

«Wer freut sich nicht, unser schönes Dorf am Zürichsee seine Heimat nennen zu dürfen? Sei Meilen unser Bürgerort, sei es das Dorf unserer Jugend, sei es unsere Wohngemeinde und Wahlheimat. Wir alle empfinden es als eine Gunst des Schicksals, diesem schönen Flecken Schweizererde verbunden zu sein. Doch – kennen wir ihn wirklich, vom Rossbach bis zur Uetiker Grenze, vom See bis zum Stollen, 853 Meter über Meer? Wissen wir Bescheid, wie unsere Gemeinde geworden und gewachsen ist, wie frühere Geschlechter hier gewohnt, gearbeitet, gefeiert, gelitten, sich abgemüht, um ihre Existenz und um die Anliegen der Öffentlichkeit gekämpft haben? Erkennen wir die Entwicklungslinien von der Vergangenheit zur Gegenwart und in die Zukunft?»

Diese Sätze stammen aus dem Vorwort der ersten Ausgabe des Heimatbuches im Jahre 1960. Als generelle Leitlinie für den Anspruch, den das Heimatbuch zu erfüllen hat, haben diese Sätze kaum an Gültigkeit eingebüsst. Fast exemplarisch dazu ist das Thema «150 Jahre Turnen und Sport in Meilen», welches das redaktionelle Schwerpunkt der vorliegenden Ausgabe bildet. Aber auch die anderen Beiträge, sei es Geschichtliches, Aktuelles, Kulturelles oder über das Dorfgeschehen, erfüllen den Anspruch, der uns durch die Gründergeneration gesetzt wurde. Einmal mehr wünsche ich Ihnen einige interessante Stunden der Lektüre über das, was Meilen bewegte oder bewegt.



Hans Isler, Präsident der Vereinigung
Heimatbuch Meilen